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No dia dezesseis de abril de dois mil e vinte, às dezoito horas, de forma online, em sala virtual 1 

do Microsoft Team Office, teve início a presente reunião da Direção Geral com as Entidades 2 

estudantis da ESAG, sob a presidência do Professor Éverton Luís Pellizzaro de Lorenzi 3 

Cancellier, Diretor Geral da ESAG. Presentes: Profa. Ana Paula Menezes Pereira (Diretora de 4 

Ensino de Graduação), Prof. Daniel Moraes Pinheiro (Diretor de Extensão), Bruna Gerber 5 

(ENACTUS), Daniella Sousa Ferreira (CAEMP), Douglas Assunção Berto (CADE), Isabella Amin 6 

Vieira Rocha de Moura Ferro (CACIJ), Elisa Regis (CACIJ), Gustavo Buratto Gabriel (ESAG 7 

Jr.), João Maurício Torres Santos (ATLÉTICA), Lucas Ferreira da Silva (DAAG) e Thiago 8 

Ranzolin Barreto (FINANÇAS). O Diretor Geral abre a reunião e coloca os seguintes tópicos 9 

em pauta: 1. Questionário Udesc sobre Pandemia COVID-19 e o ensino não 10 

presencial: o diretor geral da Esag, Professor Éverton Cancellier, deu as boas vindas, 11 

agradeceu a presença de todos e apontou que a reunião tratará principalmente sobre o 12 

questionário online e suas questões. O questionário será aplicado de dezesseis a vinte de abril 13 

de dois mil e vinte. Será realizado junto aos estudantes e docentes tratando sobre o ensino 14 

presencial e a questão da adoção do ensino online como apoio. Trata-se de uma ação do 15 

Grupo de Trabalho – GT - criado pela universidade frente à pandemia. O diretor pediu a 16 

colaboração das entidades para disseminar o preenchimento do questionário junto ao corpo 17 

discente buscando o maior alcance possível. Quanto ao modo de aplicação por via eletrônica 18 

foi esclarecido que o centro tem essa preocupação, mas que não há uma forma de fazer o 19 

questionário chegar àqueles que não possuem acesso à internet, apesar disso, a análise dos 20 

dados levará em conta essa limitação. Quanto à natureza das questões, o professor Everton 21 

Cancellier esclareceu que as questões foram formuladas pelo GT com sua coordenação e de 22 

forma alguma houve um direcionamento, elas permitem dar o posicionamento de cada pessoa 23 

quanto à acessibilidade online e, a partir deste, a possibilidade de adoção ou não do EAD no 24 

ensino presencial. Quanto ao prazo de aplicação, foi esclarecido que o prazo é estreito, mas 25 

foi o maior possível frente à urgência da situação e, por experiência, acredita que um prazo 26 

mais curto, com grande divulgação e mobilização pode ter uma taxa de resposta boa. A 27 

análise será precisa em termos dos respondentes e não respondentes, com as duas taxas 28 

tendo peso em cada questão. A professora Ana Paula Menezes Pereira, que também faz parte 29 

do GT, diz que as políticas de ensino não podem excluir estudantes por condições 30 

socioeconômicas. Quanto à manifestação do CEB, o professor Everton Cancellier, respondeu 31 

que o posicionamento foi amplamente divulgado no GT. Quanto à forma como o ensino online 32 

poderá ser implantado, foi esclarecido que no momento não se tem estes detalhes para 33 

amenizar a ansiedade dos alunos, já que não há um conhecimento de como a pandemia se 34 

comportará e os impactos na sociedade com um todo. Além disso, a universidade ainda não 35 

se posicionou sobre o ensino online e isso só acontecerá após o encerramento das atividades 36 
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do GT. Na ESAG, defende-se o ensino assegurado a todos, principalmente aos que possuem 37 

maiores dificuldades e que o grupo de discentes deve ser preservado para evitar a evasão, 38 

com o semestre sendo retomado para todos. A professora Ana Paula Menezes Pereira 39 

complementou que da mesma forma que os alunos têm dúvidas, os professores também as 40 

tem neste momento, esclareceu que a Reitoria terá de levar em consideração a realidade de 41 

toda a UDESC. O que se deseja é que as disciplinas iniciadas sejam concluídas, que o semestre 42 

não está perdido e em algum momento retornaremos de alguma forma. 43 

2. Outros assuntos: o professor Daniel Pinheiro informou que os casos mais críticos de 44 

permanência estão sendo encaminhados à assistência social e quanto ao Edital do PRAFE – 45 

RU - estão buscando alternativas de, na impossibilidade da entrega de cartões, fazer depósito 46 

direto. No geral, tentarão manter os auxílios. E respondendo a dúvida sobre a realização da 47 

JIUDESC, informou que ainda não há um posicionamento. Sobre os resultados dos 48 

questionários, o professor Everton Cancellier respondeu que, com a conclusão do 49 

questionário, será feito um relatório que irá para a coordenação geral do GT e gestão da 50 

UDESC e os dados serão utilizados em conjunto com outras informações que estão sendo 51 

levantadas, que no momento não há como detalhar a divulgação, mas se posiciona que seja 52 

de forma aberta. Ficou decidido que acontecerá uma nova reunião, ainda este mês e logo 53 

após o resultado do questionário. A professora Ana Paula Menezes Pereira reforçou o pedido 54 

de ajuda na divulgação do questionário. Ao final, o Diretor Geral da ESAG, Éverton Cancellier, 55 

agradeceu a presença de todos e declarou encerrada a reunião. 56 


